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Vou disputar a prefeitura de 
Ariquemes independente do resultado 
do STF, afi rma Rafael é o Fera

Porto Velho já tem doze
pré-candidatos a prefeito

Maioria representa renovação na política rondoniense. Prefeitura pode ser o primeiro passo
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POLÍTICA Diário de Rondônia

Eleições Municipais 2024: Porto Velho já conta com 
12 pré-candidatos confirmados; veja quem são eles

Benedito Alves

Célio Lopes

Euma Tourinho

Fátima Cleide

Marcelo Cruz

Ricardo Frota

Samuel Costa

Valdir Vargas

Vinícius Miguel

Mariana Carvalho

Léo Moraes

Jaime Gazzola
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”Desde que optei em trilhar 
um caminho diferente na política 
venho sendo perseguido, a pro-
va maior disso foi quando toma-
ram meu mandato de vereador 
e a motivação disso é clara para 
todos, em razão do meu trabalho 
em defesa do menos favorecido, 
meu nome cresceu para dispu-
tar a Prefeitura nas eleições de 
outubro próximo, isso incomodou 
o grupo que esta e quer continuar 
no poder, que articularam todos 
os tipos de manobras para nos 
deixar inelegível, mas mesmo di-
ante dessas situações fomos à luta 
e Deus nos honrou e abençoou e 
hoje estamos aptos e somos pré – 
candidato a Prefeito no município 
de Ariquemes, continuamos nossa 
caminhada, ficamos muito felizes 
com a notícia da possibilidade de 
assumirmos o mandato de De-
putado Federal, me sinto honra-
do, afinal são quase 25 mil votos, 
desses quase 15 mil votos somente 
em Ariquemes, mas quero reiterar 
que a minha prioridade é a dispu-
ta municipal, a Prefeitura, estar 
ao lado da população, em especial 
aquela que de fato precisa do Po-
der Público, destes serviços sem 
sofrer todos estes constrangimen-
tos e humilhações, afirmou Rafael 
é o Fera”

JULGAMENTO STF
O presidente do STF, ministro 

Luis Roberto Barroso, por meio 
de sua assessoria, explicou que os 
partidos Rede Sustentabilidade 
e PSB ingressaram, novamente, 
em abril, com pedido de um novo 
julgamento sobra às sobras elei-
torais na Câmara Federal. O pre-
sidente acatou o pedido e colocou 

Vou disputar a prefeitura de Ariquemes indepen-
dente do resultado do STF, afi rma Rafael é o Fera

Corte formou maioria para novas regras envolvendo sobras eleito-
rais das eleições de 2022

para apreciação dos 11 ministros 
nesta sexta-feira. Às 16h, o siste-
ma de votação do plenário virtual 
contabilizou que 6 ministros, ou 
seja, a maioria derrubou a decisão 
de fevereiro de 2024 que não alte-
raria a composição de 7 deputados 
federais.

O ministro André Mendonça 
pediu destaque para que o julga-
mento fosse analisado no plenário 
físico. O presidente do STF acatou 
o pedido baseado no RI do STF.

Como o PSB, Rede e Podemos 
tem a maioria dos ministros fa-
voráveis à mudança na compo-
sição da Câmara Federal, após a 
conclusão do julgamento, sete dos 
deputados federais dos estados 
do Amapá, Rondônia, Tocantins 
e Distrito Federal perderão suas 
vagas: Dr. Pupio (MDB), Sonize 
Barbosa (PL), Professora Goreth 

(PDT) e Silvia Waiãpi (PL), Le-
brão (União Brasil-RO), Lázaro 
Botelho (PP) e Gilvan Máximo 
(Republicanos-DF).

Em Rondônia, Rafael é o Fera, 
de Ariquemes, assume a vaga de 
Lebrão quando o acórdão for pu-
blicado.

Após a conclusão do julgamen-
to, ocorrerá o acórdão e a publi-
cação, porém o presidente do STF 
deixou claro que já existe maioria 
formada favoravelmente a 7 de-
putados federais que aguardam 
ansiosamente suas vagas.

Até o momento, os ministros 
Gilmar Mendes, Alexandre de 
Moraes, Flávio Dino, Nunes Mar-
ques, Dias Toffoli e Cristiano Za-
nin votaram para aceitar os recur-
sos e invalidar o julgamento de 
fevereiro de 2024.
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Monte Negro recebe R$ 300 mil para comprar mo-
tos à Secretaria de Saúde

A prefeitura de Monte Negro foi 
contemplada com R$ 300 mil para ad-
quirir motocicletas à Secretaria Muni-
cipal de Saúde. O recurso parlamentar 
foi alocado no município pelo deputa-
do Delegado Lucas (PP) com objetivo 
de agilizar o atendimento a pacientes, 
e permitir o deslocamento rápido dos 
profi ssionais de saúde tanto na área ur-

bana quanto rural.
Com as motos que serão adquiridas 

pelo município, de acordo com o parla-
mentar, será possível melhorar a quali-
dade do atendimento e ainda oferecer 
um suporte mais efi ciente à comunida-
de local. 

A emenda de R$ 300 mil foi autori-
zada pela Secretaria de Estado da Saú-
de (Sesau) e já disponibilizada à pre-
feitura de Monte Negro. Os veículos de 
duas rodas devem ser comprados nos 
próximos meses. “A aquisição de motos 
para atender os profi ssionais de saúde 
e moradores do município é de extre-
ma importância. Com essas motos, os 
agentes vão poder se deslocar com mais 
agilidade e efi ciência, alcançando áreas 
de difícil acesso e garantindo um atend-
imento mais rápido e efi caz. Isso não só 
melhora a prestação dos serviços, mas 

promove uma saúde pública de maior 
qualidade aos moradores, especialmen-
te aqueles que fi cam distantes de uma 
unidade básica de saúde”, destacou Lu-
cas. 

Ainda segundo o deputado Lucas, os 
agentes de saúde são essenciais para a 
comunidade, pois são responsáveis por 
conectar diretamente a população com 
o sistema, além de educar a população 
sobre práticas de saúde preventiva, hi-
giene, nutrição e vacinação, reduzindo 
a incidência de doenças. “Com visitas 
domiciliares, esses profi ssionais moni-
toram a saúde das famílias, identifi cam 
problemas precocemente e encamin-
ham casos para tratamento adequado. 
Então a equipe precisa estar bem apa-
relhada, com bons veículos, por exem-
plo, para fazer os atendimentos”, fi na-
liza. 

Dra. Taíssa homenageia 6º Batalhão de Infantaria 
de Selva de Guajará-Mirim em sessão solene

Nesta segunda-feira (24), durante 
uma sessão solene na Assembleia Legis-
lativa de Rondônia, a deputada estadu-
al Dra. Taíssa (Podemos) realizou uma 
homenagem ao 6º Batalhão de Infanta-
ria de Selva (6º BIS) de Guajará-Mirim. 
Durante o evento, a Dra. Taíssa ressal-
tou o importante papel do batalhão não 
apenas na proteção da fronteira, mas 
também em iniciativas sociais voltadas 
para o bem-estar da sociedade.

A mesa de autoridades foi compos-
ta pelo titular do Comando de Frontei-
ra, coronel Valle, o deputado estadual 
Luizinho Goebel, o juiz da Comarca de 
Guajará-Mirim, Lucas Niero e a de-
putada Dra. Taíssa. A parlamentar em 
seu discurso, destacou especialmente o 
coronel Valle, enaltecendo sua humil-
dade e liderança exemplar. ”O coronel 
Valle é um verdadeiro exemplo de com-
prometimento e dedicação ao serviço 
público. Sua liderança tem sido funda-
mental para as conquistas e o prestí-
gio do 6º Batalhão. Meu sonho é ver 
meu povo com esperança novamente, 
e o senhor comandante, contribui com 
isso”, afi rmou Dra. Taíssa.

A sessão foi marcada por momen-
tos de reconhecimento aos serviços 

prestados pelo batalhão, que, segundo 
a deputada, tem sido um parceiro con-
stante do poder legislativo estadual em 
diversas ações sociais. ”É emocionante 
para mim poder homenagear o 6º BIS, 
pois sei da importância não só de sua 
atuação na segurança da nossa frontei-
ra, mas também na promoção de inicia-
tivas que benefi ciam diretamente nossa 
comunidade”, ressaltou Dra. Taíssa. 

Com o lema “Braço forte, mão ami-
ga”, o 6º Batalhão de Infantaria de 
Selva de Guajará-Mirim é conhecido 

pela sua efi ciência operacional e pelo 
compromisso com a população local, 
garantindo um ambiente seguro e pro-
movendo o desenvolvimento social. Ao 
todo, foram homenageados mais de 30 
membros do 6º BIS. 

“Deixo meu agradecimento a de-
putada Dra. Taíssa por esse reconhe-
cimento, o nosso trabalho é servir e 
proteger a nossa população. Ficamos 
muito felizes com essa sessão solene”, 
expressou o comandante Valle.
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Workshop promove discussão sobre grandes 
geradores de resíduos sólidos em Porto Velho

Evento foi aberto aos administradores públicos e população em geral

A Prefeitura de Porto Velho, através 
das Secretarias de Saneamento e Ser-
viços Básicos (Semusb), de Meio Am-
biente Sustentável (Sema) e de Fazen-
da (Semfaz), em parceria com Instituto 
Federal de Rondônia (Ifro), realizou 
workshop sobre grandes geradores de 
resíduos sólidos no município. O evento 
aconteceu na noite de sexta-feira (21), 
no auditório do Ifro, unidade Calama, 
no bairro Flodoaldo Pontes Pinto.

O secretário-adjunto da Semusb, 
Ítalo Rodrigues, falou sobre o tem a 
importância da discussão. “Esse works-
hop foi idealizado para darmos maiores 
esclarecimentos a respeito das novas 
políticas públicas, a respeito da políti-
ca nacional de saneamento básico que 
o município vem cumprindo e tem o 
dever também de se fazer cumprir, e o 
nosso primeiro papel é de orientação 
aos grandes geradores de resíduos sóli-
dos de modo a conscientizar sobre o 
dever de cada um dentro desse gerenci-
amento de resíduos”, explicou.

A palestra de resíduos sólidos dá 
ferramentas de planejamento para 
estruturar o setor público na gestão 
adequada dos resíduos sólidos. “Aqui 
abordamos os diferentes estágios do 
ciclo de vida dos resíduos, desde sua ge-
ração até sua destinação fi nal, da forma 
ambiental adequada. Além disso, en-
volve o setor público, privado, os con-
sumidores e cidadãos para conscienti-
zar e adotar soluções que reduzam os 
impactos negativos na saúde pública e 
no meio ambiente”, disse Ítalo Rodri-
gues.

Os destaques do workshop foram as 
palestras técnicas sobre legislação am-
pliada em gerenciamento de resíduos; 
competências e distribuições no ge-
renciamento de resíduos (municípios, 
empresas e sociedade) e fl uxo do geren-
ciamento de resíduos sólidos com ob-
jetivo de promover a sustentabilidade 
na gestão, considerando aspectos am-
bientais, sociais, econômicos, culturais 
e sanitários.

O evento foi aberto aos secretári-

os municipais, engenheiros, técnicos, 
promotores públicos, estudantes de 
graduação, ambientalistas, administra-
dores públicos e população em geral.

Representando a Sema, o engen-
heiro Otávio Augusto explica a im-
portância do evento.

“Uma boa política de gestão de resí-
duos se faz com a adesão e participação 
da população, que deixa de ser apenas 
consumidora de serviços públicos para 
atuar como corresponsável da con-
strução de um ambiente saudável e pro-
moção de melhor qualidade de vida, em 
relação à redução da geração de resídu-
os, à reciclagem, à destinação adequada 
dos resíduos e à participação da popu-
lação na gestão dos resíduos sólidos. 
Além disso, o plano também deve con-
siderar a inclusão social dos profi ssio-
nais de coleta de materiais recicláveis 
e estratégias voltadas a educação am-
biental, declarou Otávio. 

No foco das questões ambientais, 
está a necessidade urgente de estimular 
as comunidades para incorporar valores 
e atitudes socioambientais adequadas, 
visando promover a sensibilização para 
conservação, recuperação, melhoria do 
meio ambiente e consequentemente da 
qualidade de vida de todos, resíduos 
sólidos é tudo aquilo que sobra de de-
terminado produto, seja a embalagem, 
casca ou outra parte do processo, que 
pode ser reutilizado ou reciclado. Para 

isso, os materiais precisam ser sepa-
rados de acordo com a sua composição.

Em outras palavras, os resíduos ain-
da possuem algum valor econômico que 
pode ser aproveitado pelas indústrias, 
por cooperativas de catadores e out-
ros componentes da cadeia produtiva. 
Segundo a Norma Técnica de Classifi -
cação de Resíduos Sólidos, resíduo sóli-
do é defi nido como resíduos no estado 
sólido e semissólido resultante de ativi-
dades da comunidade de origem indus-
trial, doméstica, hospitalar, comercial, 
agrícola, de serviços e de varrição. A 
coleta seletiva diferencia os resíduos de 
acordo com sua constituição ou compo-
sição.

“Os resíduos devem ser separados 
em úmidos, secos, recicláveis e orgâ-
nicos, e dentro dessas categorias há 
subcategorias. Os recicláveis, por ex-
emplo, abrangem alumínio, papel, pa-
pelão e alguns tipos de plástico, entre 
outros. Para evitar que os resíduos fi qu-
em expostos por muito tempo essa eta-
pa deve ser realizada com frequência. 
Principalmente para evitar a emissão 
de odores e a atração de vetores de do-
enças. A coleta desses resíduos é feita 
por meio de caminhões e é de responsa-
bilidade da empresa que presta esse 
serviço para a Prefeitura”, acrescentou 
o palestrante e engenheiro ambiental da 
Sema, Yaylley Jesini.
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Prefeitura de Porto Velho realiza audiência pública 
para discutir o novo Código de Obras
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Mulher morre após carro desgovernado ba-
ter em árvoreem Theobroma

Motorista de aplicativo é morto a tiros ao aceitar corrida 
para área rural



ESPORTE

Gazin Porto Velho goleia Princesa de Solimões 
e se mantém na vice-liderança da Série D

Equipe volta a vencer e se mantém no G4 em busca da Série C

União Cacoalense vende joias da base para o Corinthians


